

# ひよこ通信

ひよこの会会報 令和3年4月号

発行 八千代心身障害児者父母の会(ひよこの会)  
〒276-0044 千葉県八千代市萱田町542-81  
電話 & Fax 047-450-9144  
発行人 会長 吉野真里子、編集 会報編集委員会

## ◇令和3(2021)年度に入りました

学校が春休みの時期、例年であれば、にじと風では「春の特別活動」としていろんな体験の機会を設けています。“いちご狩り”もその一つです。

いつもは花見がてら新川沿いの散歩を楽しむのが定番のコースですが、今年は、新型コロナウイルスの感染を避けて、毎年いちご狩りをさせてもらっている農園から求めたいちごを施設の中において、促成の“にじと風・いちご園”が、4/3(土)にオープンしました。

当日いちご園の入場者は、27人を数えました。

園では4人ごとのグループで、3分間。各自で器に取り込んだあとテーブルに移動して食べました。



Aさんは、いちごに触ったことがないのか、手を出しません。職員に助けてもらって何とか器にいっぱいになりました。

Bさんは、いちごをギュッと握りしめました、指の間から汁が垂れて困った。手をきれいに拭いてもらって、次はそっといちごに触ることができました。

Cさんは、いちご狩りを何回か体験したことがあるのか、慣れた手つきでさっさと自分の分を掻き集め、一人もくもくと食べました。食べ終わってゲップが出るほど。

Dさんは、沢山取りすぎて食べきれず、お持ち帰りしました。

Eさんは、グループホームで生活しています。月曜日から金曜日まではお仕事。土曜日のにじと風の土曜休日活動に参加するのが楽しみで、土曜日の夜はお母さんの家に帰ります。この日は、お母さんにいちごのお土産ができました。



“にじと風・いちご園”の様子  
来年は本物のいちご農園が待ってます

◇新型コロナウイルス感染対応について

人から人に感染を繰り返すうちに、人に順応して体内で病原性の高い変異ウイルスが出てくるんだそうです。最近はこの感染力が一段と高い変異ウイルスが広がっていて、新規感染者の広がりには繋がっているのでしょう。

「にじと風」では、独自に施設職員全員が定期的にPCR検査をすることとしており、4/7の検査でも全員陰性でした。ひとまず安心ということでしょうか、でも感染を避ける努力は継続しなければなりません。



沈丁花(ジンチョウゲ)は香りが良いことで有名  
花言葉は、「栄光」「勝利」

◇「社会福祉法」が改正されました

地域共生社会の実現のための社会福祉法等の一部を改正する法律が、令和2年6月に公布され、令和3年4月から「改正社会福祉法」が施行されました。

改正社会福祉法の主な改正点は、次の通り。

- (1) 地域福祉の推進に関すること  
 これまでも、地域福祉の推進は地域住民が主体となっていくものとして行われてきましたが、今回の改正で「地域住民が主体である」ことが明記されました。
- (2) 地域福祉計画に関すること  
 地域福祉計画に盛り込むべき事項(必要的記載事項)として「包括的な支援体制の整備に関する事項」が示されました。
- (3) 重層的支援体制整備事業に関すること  
 令和元年12月に公表された「地域共生社会推進検討会における最終とりまとめ」で示された方向性をもとに新設されました。  
 本人・世帯が有する複合的な課題(8050世帯やごみ屋敷など)を包括的に受け止め、継続的な伴走支援を行いつつ、適切に支援していくため、市町村による包括的な支援体制の構築に向けて、重層的支援体制整備事業(“相談支援”・“参加支援”・“地域づくりに向けた支援”の3つの支援を一体的に行うもの)を実施することができる旨が示されました。

八千代市でも、高齢者福祉、障害者福祉、児童福祉などを横断的に繋げる総合的な計画として、社協と共同で「八千代市地域福祉計画」、「八千代市地域福祉活動計画」を令和3年3月に策定したと市広報に掲載されました。この計画が絵にかいた餅に終わらないように。

◇4月度の収益事業の報告

コロナ禍の中、外部で開催されるイベントなど、私たちが出店できるものがほとんど中止となっています。現状は、「資源回収」、夏・冬・バレンタインの年3回の「きょうされん物品販売」を辛うじて行っている状況です。

この現状を打開するために、今回[春]のきょうされん物品販売に取組んでみました。一年中商売をしている感じがなくてもありませんが、貴重な財源になります。

no.	日時	収益事業	収入(円)	担当
1	3/13(土)、9:30-10:00	資源回収	1,537	大野晃
2	2/15(月)~3/30(火)、きょうされん物品販売(春)*		12,116	上野和美/伊藤麻紀/島田留美/他職員
3	4/4(日)	市役所フリマ	0	(新型コロナウイルスの影響を考慮し中止)
4	4/10(土)、9:30-10:00	資源回収	1,798	大野晃

\* 仕入れ代等の原価分を除いた利益を示す。

◇編集後記

新年度に入りましたが、変異した新型コロナウイルスが拡がっています。また辛抱の一年になりそうです。ワクチン接種が広く行き渡って普通の生活に戻りたいと思います。

(吉野康生記)